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根據「佔中」發起人戴耀廷最近一篇文章《佔立院
與佔中》，便指出台灣這次佔領抗爭行動，為香港
「佔中」帶來重要啟示。他估計，若特首向立法會提
交的建議不能符合普及和平等選舉的「國際標準」，在
立法會通過議案前後，即2015年初，便會發動佔中，不
過如果全國人大常委會在確認特首修改選舉辦法報告時
已設下重重關卡，如特首候選人數目只有三至四名、提
委會採用「全票制」確認候選人等，佔中可能提前在今

年八月出現。
他說，由台灣事件所啟發，抗爭行動是多元化的，

「佔領的地點也會是多元化，不單中環，更可能是立
法會，也可能是其他地方。」雖然他強調，「所有的
抗爭行動都會是和平地進行」，然而，不難想像當佔
領立法會、佔領政府總部、佔領香港交易所和佔領國
際金融中心等情況出現時，將動搖香港賴以成功的基
石──法治精神和穩定政治環境。

香港法律保障市民有言論自由，但表達訴求可以循現
存許多不同的合法途徑，即使爭取普選，亦有多種不同
的方式及和平表達的方法。假如以「佔領中環」作為恐
嚇手段，利用癱瘓香港政經中心作為爭取普選的籌碼，
最終只會令香港經濟發展和市民大眾的整體利益受損。

香港總商會既尊重言論自由，亦希望任何人在行使
言論自由的權利時，必須尊重法律及其他人的自由，
維護香港的核心價值。正如本港法庭去年在裁定一宗
非法集結案時表示，沒有人可以凌駕法律。判辭指
出，無論政治理念是什麼，以激烈行動大規模破壞法
治是不可取的，又說，法治精神對維護公平選舉、保
障人權很重要，但不合法或不和平的示威會引來破壞
法治的危機。

若「佔領中環」轉變為長期抗爭行動，令中環長期
集結大批示威人士，原先已不算暢順的中區交通，難
免會進一步嚴重阻塞，影響民生。同樣，區內的茶餐
廳、士多及其他小店舖的經營亦必受到牽連，我深
信，這些都不是市民大眾希望見到的事情。

不少公司選擇在港設立地區總部時，政治穩定和安
全性都是其首要考慮。我們憂慮，極端的「佔領中
環」行動會損害本港的政治穩定，影響國際投資者在
香港投資營商的意慾。

作為香港一分子，本會懇切呼籲社會各界人士摒除
成見，就各項具爭議的議題進行理性討論，不要採取
激烈的違法抗爭行為。畢竟，「佔中」行動是要全港
市民一同付出代價的。

香港總商會主席 周松崗

台灣佔領兩院行動 恐令「佔中」火上加油
繼台灣數百學生先佔領「立法院」，再攻入「行政院」，浪接浪的衝擊行動後，恐怕會因

此激化香港的「佔領中環」行動，特別是「佔中」發起人表明，不排除提前八月佔中，一旦

癱瘓中環，難免令人擔憂香港的國際金融及商業中心地位岌岌可危。
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香港文匯報訊 (記者鄭治祖)新年
度財政預算案提出保持香港經濟動力
增加政府收入。財政司司長曾俊華
說，香港專業及工商支援服務有獨特
優勢，成為近年發展迅速產業之一，
並促進其他行業面向高增值方向發
展，未來政府會繼續加強「G2G」
聯繫，為專業及工商支援服務爭取更
多開放措施，包括透過CEPA為專業
人士爭取進入內地市場。被指CEPA
無助業界發展，曾俊華直言，未來會
繼續諮詢業界意見，先聆聽訴求再開
展「G2G」聯繫。

WTO《服貿協定》談判爭開放
針對專業及工商支援服務產業發
展，曾俊華昨日發表專題演講時說，
專業和工商支援服務，為本地生產總
值和就業職位貢獻達13%，佔GDP
13%，職位來說亦佔總數的13%，並
促進其他行業向高增值方向發展，未
來會繼續就業界建議和訴求，向中央
政府反映，協助業界好好利用
CEPA，至於香港與東盟的自貿協定
談判也將於今年稍後展開。
曾俊華又說，除了跟內地落實全
面「服務貿易自由化」之外，政府正
參與WTO的《服務貿易協定》談
判，參與談判有23個經濟體，其中
包括了香港十大主要服務貿易夥伴之
中的8個，以尋求訂立高水平的開放
承諾，期望香港專業服務能夠更好地
發揮優勢。

律師會盼政府邀專業團體磋商
不過，在答問環節上，律師會會
長林新強就質疑，內地政府只會與特
區政府商討，但政府忽略及中斷與專
業團體溝通，盼望未來會邀請相關專
業團體派代表共同磋商，「否則爭取
了卻無助業界，好似CEPA一樣無咩
用。」曾俊華回應時說，未來會繼續
諮詢業界意見，先聆聽業界要求及訴
求再開展「G2G」聯繫，但直言
「好多時並非你好誠懇要求就成功爭
取，這方面要繼續付出好大努力」。

財爺好坦白 加稅好困難
強調結構財赤推算可靠 承認現政治環境難徵新稅

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 長遠財政計劃工作小組估算最快7

年、最遲15年後，香港可能會出現結構性財赤，建議特區政府控制

收支增長。財政司司長曾俊華昨日發表午餐演講時，總結坊間對上述

「估算」的三大質疑，形容「最致命」的，莫過於質疑他「年年估錯

數」，難以信服推算結果，但他強調推算結果可靠。未來會否開徵新

稅種？曾俊華直言，不能單以擴闊稅基增加稅收，做法不公平，並須

避免因加得減的可能性，認為目前應先做好費用徵收。

曾俊華昨日出席香港專業聯盟午餐會，發
表題為〈香港公共財政的可持續性〉的

主題演講。曾俊華表示，小組分析了人口結
構變化及價格調整，推算若公共開支增長繼
續高於收入增長，而政府又不採取任何應對
措施，若干年內將會出現「結構性財赤」。

預測排除經濟周期影響
曾俊華即席總結坊間對估算的「三大質

疑」：第一，長遠推算不可信。針對外界質
疑「司長年年估錯數，一年預測也不準，如
何能夠相信你20年至30年的預測？」他澄
清指，預測是經過小組成員包括會計師、稅
務及精算行家等覆核，預測是相當可靠的，
強調小組是排除經濟周期影響的趨勢預測，
與他每年預算性質不同，亦不被外圍經濟波
動影響。
他又幽默地坦言：「最致命的質疑莫過於

這一個。我實在有點無言以對。我當然要對
『估錯數』負起全責，但今次是小組預測，
不是我的預測。我每年做的按年預測，會被
不受我們控制的外圍經濟波動影響，不確定
性較高。」
第二，預測太悲觀，並無考慮「動態因

素」，比如戰後嬰兒潮比較富裕能帶動銀髮
市場等。他進一步澄清指，小組考慮過人口
老化、經濟發展越趨成熟等因素，預測香港
未來20年至30年實質經濟增長平均每年
2.8%，名義經濟增長平均每年4.4%，從而
推算政府收入增長平均每年4.5%，「有人質
疑太低太保守，事實上，預測已較一般成熟
經濟體比較樂觀。」

政府無刻意低估收入
第三，質疑政府過去推出大量民生措施，

未來不應再推大量新政策。曾俊華承認，政
府過去確實作了不少民生及基建工作，由
1997/98年度至2012/12年度，政府總開支
累計增加 94.1%，經常性開支累計增加

75.6%，超越了同期收入累計增長48.4%及
累計名義經濟增長的57.2%，「其中教育、
醫療、福利經常性開支增長均較收入增長及
經濟增長為高，證明政府並無刻意低估收入
來限制開支增長」。
他直言：「我回應上述質疑，目的不是要
證明『結構性財赤』定會出現，或香港即將
瀕臨財政危機，只是希望社會討論回到如何
避免『結構性財赤』出現。香港需要多管齊
下，維持香港公共財政的可持續性，同時控
制開支增長、增加收入、擴大經濟容量、推
行儲蓄計劃。這不能夠單靠政府的政策來推
行，社會的支持是不可缺少的。」

擴闊稅基或因加得減
至於會否開徵新稅種增加收入？曾俊華

說，近年政府廢除遺產稅、廢除葡萄酒稅、
豁免離岸基金繳付利得稅等推動行業發展，
但政府收入沒有減少反而增加，說明若政府
決定增加稅種或改革稅率前，必須客觀評估
因加得減的可能性，「日本昨日開始增加消
費稅，值得香港留意，分析措施未來幾個月
對經濟和政府收入的影響」。
在答問環節，被問到政府會否研究開徵消

費稅，曾俊華直言，在目前的政治環境之
下，要開徵新稅很困難，而且不受歡迎，但
同意社會可作進一步討論，「好多人同意
『沒有稅是公平』。早年政府曾研究開徵消
費稅諮詢，但被市民反對。至於調整稅率只
會令納稅人繳交更多稅，令他們覺得不公
平，所以要擴闊稅基，令更多人跌入稅網。
目前應先透過做好費用徵收，達致用者自付
原則，包括審視19年來都沒增加的水費及嚴
打逃稅以增加收入」。
針對公共醫療開支，曾俊華說，本港現時
公共醫療開支，已由以往佔整體一成半增加
至一成七，今明兩個財政年度亦增加500億
元進行醫療改革，待食物及衛生局決定如何
運用。

3,923宗新來港申綜援 3,043獲批
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）署理廉政
專員黃世照昨日在立法會上表示，廉署執行
處調查案件一直鍥而不捨，會依法公平公正
處理，同時有獨立諮詢委員會監察廉署工
作。他又指，自前廉政專員湯顯明的涉嫌貪
污案後，廉署已加強內部指引，任何人員若
發現有懷疑貪腐行為，隨時可向上司反映及
跟進。
立法會特別財委會昨日繼續討論新年度預

算案各政策範疇情況，多名議員關注廉署仍
未完成調查前特首曾蔭權，和湯顯明的涉嫌
貪污案，並質疑是否拖延。

每六星期向獨立委員會報告
黃世照在回應時指，廉署執行調查案件一

向是鍥而不捨，會依法、公平、公正及專業
處理，至於被受公眾關注的案件，廉署每六
個星期亦會向獨立諮詢委員會報告進展，負
責案件人員不會在案件完結前作出任何猜測
及評論，以免影響公正性。
他續說，自前湯顯明在酬酢及外訪等方

面涉嫌違規後，廉署管理層曾經作檢討，
強調不論是甚麼職級，也可向上司反映內
部不當行為，廉署亦設有專門組別收集同
事投訴。

公務員事務局局長鄧國威昨午到訪懲教署位於大嶼山的塘福懲教所，
參觀懲教所內的各項設施及工場的運作情況，親身了解懲教署為在囚人
士提供的職業訓練及更生事務的發展，並與署方人員會面，由懲教署署
長單日堅陪同，以了解他們日常的工作。

鄧國威訪懲教署

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區終審法院於去年底裁定，新
來港人士居港1年即可申領綜援。截至今年3月26日期間，社會福
利署共接獲3,923宗居港未滿7年的新來港人士的綜援申請，其中
3,034宗獲批，相當於過去9年酌情批出個案總數的兩成。

以往9年共酌情批出1.4萬宗
自2004年社署實施綜援「居港7年的規定」起，截至去年低，9

年期間社署共酌情批准涉及居港未滿7年人士的綜援申請超過1.4
萬宗。不過，特區終院於去年12月裁定，特區政府規定新來港人
士須居港滿7年方可申請綜援的政策「違憲」。
根據社署提供予立法會的文件顯示，由去年12月判決到今年3月

26日期間，當局共接獲3,923宗居港未滿7年的新來港人士的綜援
申請，其中有3,034宗獲批。不過，當局未有正面回應終院判決對
申領綜援數字及財政的影響，只重申，當局需要較長時間觀察新申
請個案數字的趨勢發展，才能更準確地確定影響程度。
文件同時顯示，2012/13年度及截至12月底的2013/14年度，詐

騙綜援的個案數目分別為1,117 宗及604宗，涉及的多領金額分別
為6,840萬元及4,460萬元。不過，社署接獲舉報並需要深入調查的
詐騙綜援個案已連續第2年下跌。在長者生活津貼方面，截至2013
年12月底，獲批個案為408,741宗，被拒的個案為28,310 宗。申請
被拒的原因包括申請人撤回申請、選擇不參與計劃、申請人未能
等。

■曾俊華表示，小組推算若公共開支增長
繼續高於收入增長，而政府又不採取應對
措施，若干年內將會出現「結構性財
赤」。 香港文匯報記者莫雪芝攝


